

LA SEGUNDA

Màrius Carol



DIRECTOR

La agenda de sobremesa

Nos son el último grito en modernidad, pero resisten el paso del tiempo. Las agendas de sobremesa mantienen el pulso con los dietarios digitales. Más allá de que anotemos nuestras citas en el móvil, nos gusta consultar las agendas porque son nuestra vida fasciculada. Allí están los nombres de las personas con las que nos hemos visto, con las que hemos almorcado o a las deberíamos llamar. Una doble página a la vista con la relación de las cosas que tenemos por delante nos ordena la existencia. Hay quien incluye a posteriori comentarios acerca de una reunión o de un encuentro personal. Conozco gente que las guarda ordenadas por años, como si se tratara de los episodios de una biografía.

La agenda del 2017 intimida un tanto a la vista de los acontecimientos que se acumularán en este año. El 20 de enero tomará posesión Donald Trump, en marzo el xenófobo Geert Wilders puede ganar las legislativas en Holanda y Theresa May apretará el botón rojo del Brexit, y en abril la ultradere-

chista Marine Le Pen tiene todos los números para pasar a la segunda vuelta de las presidenciales francesas. En España, el PSOE convocará un congreso antes del verano que difícilmente cerrará heridas, Podemos deberá resolver con cierto dramatismo el duelo entre Iglesias o Errejón y el Gobierno del PP tendrá que aprobar sí o sí un presupuesto en primavera. ¿Y Catalunya? La hoja de ruta del soberanismo debería conducir a una consulta (improbable) o a unas elecciones (más probables). La agenda está llena de sobresaltos.

Por eso recomiendo la agenda neoyorquina de Barnes & Noble: ante la que se avecina, han dedicado la de este año a la literatura. Las fechas del dietario van adornadas con citas de autores, semblanzas, aniversarios e incluso juegos literarios. Borges decía que se imaginaba el paraíso como algún tipo de biblioteca. Una agenda así invita, al menos, a sobrellevar la actualidad como purgatorio.



ÍNDICE

Internacional	3
Política	13
Opinión	20
Tendencias	24
Necrológicas	28
Cultura	30
Cartelera	35
Deportes	39
Economía	45
Anuncios clasificados	50
PÁGINAS	64

SUMARIO

INTERNACIONAL

El amigo americano

Rusia recibe a los diplomáticos expulsados por el Gobierno de Estados Unidos en su pulso con el Kremlin, pero de momento Moscú ha decidido esperar a que llegue Donald Trump a la Casa Blanca para decidir si devuelve el golpe. **PÁGINA 8**

POLÍTICA

Riña en el recreo

El eurodiputado Miguel Urbán califica de pelea "de patio de colegio" lo vivido en los últimos días en Podemos. **PÁGINA 16**

EDITORIALES

Valores ondulantes

Las tensas relaciones entre Rusia y Estados Unidos en el compás de espera ante la llegada de Donald Trump al poder; y el aumento sostenido del precio de la vivienda. **PÁGINA 20**

OPINIÓN

Un presidente roqueño

Miguel Ángel Aguilar traza una semblanza de Mariano Rajoy: "Tantas sesiones del Consejo Europeo viviendo la invalidez del monolugüe en los pasillos sin traductores simultáneos ni asesores políglotas y al cabo de cinco años quienes le hacían de menos empiezan a estar de más. Investido presidente a la segunda votación, donde bastaba la mayoría relativa, quiere mantener a sus huestes, como les dijo en la cena navideña, en alerta permanente por si hubiera que volver a las urnas". **PÁGINA 22**

TENDENCIAS

El jardín de la alegría

El famoso cartel de Hollywood amanece como "Hollywood" para celebrar la legalización de la marihuana. **PÁGINA 27**

VIVIR

Un pistolero a sangre fría

A medida que pasan las horas se conocen más detalles del asesinato cometido en la avenida Meridiana el primer día del año, cuando un hombre con el rostro enmascarado descargó doce disparos en plena calle contra un coche. Hirió gravemente al conductor y mató al copiloto, en lo que parece un ajuste de cuentas.

Disney cobrará por la muerte de Fisher

El fallecimiento de la princesa Leia supondrá para Disney un beneficio de 50 millones de dólares gracias a un seguro de vida de la actriz



CULTURA

Las líneas de la memoria

El artista uruguayo Juan de Andrés regresa a Barcelona con sus construcciones minimalistas, que poseen una elegancia no superficial, sino profunda, una virtud que forma parte de la esencia de su país. **PÁGINA 33**

DEPORTES

Una gran afición

El Espanyol supera el primer objetivo de la presente temporada y ha alcanzado ya los 28.000 abonados gracias a la buena marcha de la campaña para la segunda vuelta, que ha funcionado mucho mejor que las anteriores. **PÁGINA 40**

ECONOMÍA

Motores engrasados

Según el balance presentado por las asociaciones de fabricantes de automóviles (Anfac), de concesionarios (Faconauto) y de vendedores (Ganvam), las ventas de turismos en el 2016 rozaron los 1,15 millones de unidades, lo que supuso un incremento del 10,9% con respecto al año anterior –en Catalunya, del 9,6%–. **PÁGINA 46**

LA MIRILLA

Clubs que no viajan a Turquía

Los equipos de la Liga alemana de fútbol realizan una pretemporada invernal porque el campeonato se para durante un mes. Tras unas vacaciones de dos semanas, las plantillas se reúnen para recuperar el tono físico y cargar las pilas para el segundo tramo de la campaña. Durante muchos años, Turquía era uno de los destinos más elegidos por los clubs alemanes para esta pretemporada (por ejemplo, en el 2014 seis decidieron entrenarse allí). Sin embargo, este año ninguno de estos equipos trabajará en Turquía. Una de las razones es la situación de inseguridad que atraviesa el país. De hecho, se beneficiarán las zonas de España donde suele hacer mejor tiempo. Diez de los 18 conjuntos de la Bundesliga aterrizarán en Marbella, la Manga, Estepona, Sotogrande, Benidorm, Mallorca o Alhaurín el Grande. Otro equipo se desplazará a Portugal y tres se quedarán en Alemania. Mientras, el campeón, el Bayern, seguirá fiel a su cita con Doha (Qatar).

CREENOS QUE...

El futuro del Moll de la Fusta

El próximo jueves se cumplirán 30 años de la inauguración del Moll de la Fusta, uno de los espacios barceloneses recuperados para el uso ciudadano en el periodo comprendido entre la restauración de los ayuntamientos democráticos y el inicio de las grandes obras olímpicas. Aquel hecho marcó uno de los grandes hitos de la reconquista de la fachada marítima de la capital catalana. A lo largo de estas tres décadas de enorme transformación de la ciudad, el Moll de la Fusta y sus aledaños, con instalaciones como el Maremagnum o los antiguos cines Imax, han tenido una trayectoria vital con numerosos altibajos, pero da la impresión de que en ningún momento ha habido una definición clara de lo que tendría que ser este lugar de encuentro entre la ciudad y el Mediterráneo. La celebración de este trigésimo aniversario, el día en que los Reyes Magos, como cada 5 de enero, desembarcarán en Barcelona por este punto, es un momento oportuno para reabrir el debate.

LOS SEMÁFOROS

Greg Clark

URBANISTA

El experto en desarrollo urbano acaba de publicar un libro en el que sitúa a Barcelona en un selecto grupo de nuevas ciudades globales. Clark insta al Ayuntamiento y al sector privado a trabajar juntos para aprovechar las oportunidades. **VIVIR**

**Roger Federer**

TENISTA

El suizo (35 años) reapareció ayer tras seis meses de lesión y lo hizo con victoria. El tenista con más títulos del Grand Slam de la historia demostró que está recuperado de su rodilla y manifestó su satisfacción por su vuelta. **PÁGINA 41**

**Teodorín Obiang**

VICEPRES. DE GUINEA ECUATORIAL

El vicepresidente de Guinea Ecuatorial (47) está siendo juzgado en rebeldía en Francia bajo acusación de blanqueo de capitales y corrupción. La justicia descubrió en su residencia parisina lujo desmedido como griferías de oro. **PÁGINA 10**

**Alexandre de Moraes**

MINISTRO DE JUSTICIA BRASILEÑO

Un motín en la prisión brasileña de Manaos ha acabado con la muerte de 60 reclusos en el marco de una guerra entre bandas de narcotraficantes. Las instalaciones penitenciarias donde se produjo la tragedia estaban superpobladas. **PÁGINA 12**

**Mariah Carey**

CANTANTE

La cantante Mariah Carey protagonizó una desastrosa actuación de Fin de Año en el emblemático escenario neoyorquino de Times Square y las explicaciones dadas no justifican la pobre impresión ofrecida a los espectadores. **VIVIR**

La web de **LA VANGUARDIA**

E-KONOMÍA

"Andorra ya no es un paraíso fiscal".

COPA DEL REY

Siga los partidos que se disputan hoy de octavos de final.

LOCAL

Pueblos de Catalunya y Aragón impulsan una mancomunidad alrededor de Montrebei.

GENTE

El resfriado de Isabel II move los rumores sobre su abdicación.

METRÓPOLIS

El urbanista Greg Clark sitúa a Barcelona en un grupo de ciudades que marcan el paso de las metrópolis

Global pero sin relato

DAVID GUERRERO

Barcelona

Barcelona está preparada para ser una de las líderes de las nuevas ciudades globales, pero deberá esforzarse para conseguirlo porque la competencia es dura. Berlín, Amsterdam y Estocolmo juegan en la misma liga y están trabajando con las ideas más claras. "Tienen un relato, Barcelona aún no", dice el reconocido urbanista británico Greg Clark, que acaba de publicar un libro sobre las ciudades del pasado y del futuro (*Global cities, a short story*). Invitado por Barcelona Global, la capital catalana ha sido la primera parada de las diversas presentaciones del libro que el autor hará por todo el mundo.

Clark habla de tres grandes grupos: las ciudades mundiales consolidadas (París, Londres, Nueva York, Tokio...), las ciudades emergentes (Johannesburgo, Bogotá, Shanghai, Moscú, São Paulo...) y las nuevas ciudades globales. En este grupo se enmarca Barcelona. Lo hace junto a las capitales europeas ya citadas, pero también San Francisco, Vancouver, Tel Aviv... Son un conjunto de una quincena de ciuda-



XAVIER GÓMEZ / ARCHIVO

El Bus Turístic lleva a los turistas por el recorrido icónico de la ciudad

des, todas ellas con áreas metropolitanas que se encuentran muy por debajo de los cinco millones de habitantes. Según Clark, se caracterizan por estar bien conectadas con el mundo, ofrecer un alto nivel de calidad de vida y servicios a sus vecinos y contar con sectores económicos

especializados como pueden ser el farmacéutico, las industrias digitales y la sostenibilidad.

"Barcelona cumple el modelo, cuenta con industrias y conocimiento con gran potencial de desarrollo", asegura el experto en desarrollo urbano. Aun así, apunta que

"la ciudad se ve internacionalmente más como lugar de vacaciones que de negocios". Eventos como el Mobile World Congress y el ecosistema emprendedor están cambiando la imagen, pero el Barça, la arquitectura de Gaudí y el recuerdo de los Juegos Olímpicos siguen imponiéndose en el imaginario internacional por encima de los negocios.

El turismo, con sus pros y sus contras, es un elemento indisociable de las nuevas ciudades globales. La clave, según Clark, está en ponderar su peso y gestionarlo correctamente. Para este urbanista, "el problema no son los turistas, sino la errónea inversión de la riqueza que generan". El británico destaca que otras ciudades europeas han sido capaces de diversificar su oferta turística para poder manejar el flujo. "Los beneficios del turismo se deben reinvertir en la mejora de la ciudad para evitar que sea un conflicto", valora Clark, que ve con buenos ojos las intenciones de Ada Colau, a

"El problema no son los turistas, sino la inversión errónea de la riqueza que generan en la ciudad"

El Ayuntamiento contratará a 400 personas este año

BARCELONA ► El Ayuntamiento de Barcelona incorporará 400 personas a su plantilla en los próximos meses para suplir bajas, jubilaciones e internalizaciones. Más de la mitad de las contrataciones será en el área de Derechos Sociales, básicamente para reforzar los equipos de atención a la infancia y la adolescencia, los centros de servicios sociales y especializados en personas con discapacidad. Los servicios territoriales de los distritos incorporarán a casi 150 personas. / Redacción

Acuerdo sobre el trazado de la variante

GIRONA ► Tras ocho meses de reuniones, la Generalitat y los ayuntamientos de Olot, Les Preses y La Vall d'en Bas han acordado que la futura variante de Les Preses, una infraestructura largamente reivindicada por el territorio, pase por el margen derecho del río Fluvià "sin romper la calidad paisajística" de la zona y sea de un solo carril por sentido. El trazado definitivo se concretará en un nuevo estudio informativo, que se licitará en breve. / **B. Julbe**



Suscríbete a La Vanguardia por **37 €/mes** y te regalamos **2 entradas a L'Auditori** para el concierto "El Wagner más sinfónico" de la OBC, valoradas en 80 €.

Llama ahora al
933 481 482

Y si ya eres suscriptor, llámanos e infórmate sobre cómo conseguir tus dos entradas.

OBC
ORQUESTRA SIMFÓNICA
DE BARCELONA
I NACIONAL DE CATALUNYA

L'AUDITORI

LA VANGUARDIA

Contigo hacia el futuro